

Revenu
dans les
colonies
Austra-
liennes.

190. On verra que, sur 36 pays ou colonies désignés, les dépenses excèdent le revenu dans 27 et que les dépenses totales excèdent le revenu de \$30,386,668. Les proportions du revenu et des dépenses à la population dans les colonies australiennes sont très-fortes, la principale explication est "qu'un revenu considérable dérive de l'usufruit des terres non vendues, ce qui arrive généralement partout ailleurs ; les revenus se grossissent aussi des fortes sommes qui sont reçues annuellement par suite de l'aliénation des terres de la couronne et de l'exploitation des chemins de fer de l'Etat." "La coutume de traiter l'argent provenant de la vente des terres de la couronne comme revenu obtenu dans les colonies australiennes forme un des plus forts items de leur revenu annuel." † Il n'y a pas de doute que dans quelques années le Canada retirera un revenu considérable de la vente des terres fédérales, pourvu que la coutume de considérer ces argents comme revenu soit en force, mais tous les principaux chemins de fer sont entre les mains de compagnie privées. Dans la Chine et la Colonie du Cap, les chemins sont presque tous la propriété du gouvernement, ce qui produit une différence correspondante dans le revenu.

Revenus
et dé-
penses des
pays
étrangers.

191. Les revenus et les dépenses de quelques-uns des principaux pays étrangers, autant qu'on a pu s'en assurer, sont indiqués dans le tableau suivant.

* Victorian Year Book, 1884-85, p. 131.

† Wealth and Progress of New South Wales, p. 383.